
令和２年度保護者による学校評価

Ⅰ　お子様が青山高校を志望する際に考慮した事柄　 ●考慮度

質問1-1　青山高校を志望する際に最も考慮したものは、次の内ではどれですか　※複数回答

○その他　
本人の希望(13) 中学の部活でお世話になった先輩が行った高校 特になし
学力等で決定(3) 都立だったらどこでも良かった
勉強を、部活動や習い事と両立しながら、取り組める環境と感じたから 父親の勧め

Ⅱ　授業・講習について ●有益度

質問2-1　土曜授業・講習デー

① ○③、④を選んだ方のご意見
②
③
④
⑤ 70分授業は長過ぎる(3)：集中できない、特に数学のときは辛いと聞く／隔週くらいにしてもらいたい／50分4コマにしてもらいたい

土曜授業は不要(2)：通常の授業で賄えている／土曜日は補講や希望者のみでよい
休校期間のため授業数確保が必要なことは分かるが、感染拡大してきている今、半日登校させるよりオンライン授業の方が感染防止及び体を休める機会になるのではないか

講習デーはまだ体験していない。土曜授業は単に授業時間が長いだけなので、長い授業時間が適した科目を土曜授業に充てるのはどうか
講習デーは、成績に反映されいない。受験に対してのフォローが少ないと思う
土曜日授業は助かる。生活リズムの点でも助かる
全て生徒本人次第かと
特になし

質問3-1　補習・講習

① ○③、④を選んだ方のご意見
②
③
④
⑤

受講していない・受講できない(6)：役立つ内容ではない／部活動と時間が重複する／土曜授業の代わりに実施してほしい／成績により必須参加にしてほしい
定期的に復習をおりまぜ、自宅で復習せずに済む分かりやすい、生徒全員が自信をもてる授業にしてほしい
特になし

大いに役立つ
ある程度役立つ
あまり役立たない
全く役立たない
分からない

回数が多く、負担、内容と質に疑問(7)：70分授業ならではの内容も特に見受けられず、普段の授業が間延びしているだけ／体力的に厳しい、週休２日に／今年度は回数が多過ぎた、点数
を１点でも多く取れる答案指導も必要だろうが、教員の専門分野への愛を語ってほしい／普段の授業と都の違いがよく分からない／講習ならではの切り込んだ内容を扱ってもらいたい（吉
田先生の講習は素晴らしい内容だと聞く）

大いに役立つ
ある程度役立つ
あまり役立たない
全く役立たない
分からない

補習・講習の質(7)：学力向上の兆しが見えない／授業と同じ教員では教え方が同じであり、理解できないものは理解できない／生徒の理解が深まる丁寧で質の高い授業を通して生徒が自
信をもてるようにしてほしい／夏季講習の英語が単調で自分で問題集を解く方がましで意味がない内容、多くの生徒が２日目を欠席／役立っているようだがすべての講習がそういう訳では
ない／数学では問題演習中心で進み、大量の課題をこなすだけで理解できないままの状態でいる／効果が見られなかった

補習・講習の実施の仕方(7)：数が少ない、任意参加ではなく必須にしてもよい／どの程度実施されているのか情報がない／先着順ではなく、成績等に応じて優先的に受講できるようにして
ほしい／子供経由では情報が届かない／希望者が多く、子供が参加をためらう。一部のできる生徒を伸ばすための講習ではないはず。意欲がある生徒は全員受講できるようにしてほしい
／できるやる気のある学生はどんどん伸びるが、遅れをとってしまった学生を置いて行っている印象を受ける／極端に成績が悪くならなければ講習対象とならない

授業の進みが早く、課題提出に多くの時間をさき、予習時間が取れないため、理解が進んでない中でテストを迎えている。課題提出を極力減らし、学校で自習しながら、苦手部分の指導を
受けられる環境を作ってほしい
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質問4-1　臨時休業期間中のゆうパックによる課題送付

① ○③、④を選んだ方のご意見
②
③
④
⑤

あの状況では役に立つ、立たないという評価はできない。大変な状況の中、対応いただき感謝
課題の郵送は良い方法である。（環境があるのであれば、ダウンロードでもよいかもしれない）住所変更の連絡が伝わらず、課題が直前まで届かない状況だった
特になし

質問5-1　臨時休業期間中の学習支援システムによるオンライン授業や課題配信

○③、④を選んだ方のご意見
①
②
③
④
⑤

生徒のモチベーション次第(3)：本人に自習の意志がない限り改善は難しい／子どものやる気が出ず、あまりやらなかった／あまり、利用していない様子だった
あまり実施されていない(3)：やっているところを見ていない

初めての科目、化学、世界史で課題だけ出されて自学するのが難しかったようだ
事前に連絡のあったパスワードが間違っており、授業に参加するのが大幅に遅れてしまった
出席をとる旨を生徒に伝えたり、課題提出しない際のペナルティを厳しくする
ネット環境の問題や生徒個々のモチベーションの違いにもよると思うが、なるべく対面授業と変わらないような授業をやってほしい
特になし

質問6-1　第3学期第1週に予定しているオンライン授業ウィーク

① ○③、④を選んだ方のご意見
②
③
④
⑤

意味がない(2)：始業式だけ行くのにその後オンライン授業なので意味がない／意味が分からない
午後にも授業を設定する(2)：午前のみでなくて午後も通常時間割分を確保してほしい
行われていない(2)
オンラインは一方通行だと子供にも身が入らず、せっかくの授業の受け止め方が低くなりそうなのでＺｏｏｍなど双方向で実施してほしい
コロナの事もあり配慮しているのだな思った
回線が切れたりして面倒だから
有効な方法であるとは考えるが、ただし、始業式もオンラインでもよいのではないか
継続的な習慣にして欲しい
特になし

回数が少ない、時間が短い(6)：準備に時間がかかり、自宅学習の時間が減ってしまった／今後また長期でオンラインとなった際には、他校でやっているところもあるようなので、授業をほぼ
フルでやってもらえるとありがたい／欲を言えば、もう少しボリュームがあってよかったと思う／回数が少なく、定期的ではないので意味がない

定期的に実施すべき(3)：定期的に実施すべき。また課題は計画を立てやすく進捗確認しやすく改善すべき／朝のＨＲのオンライン開催などで、クラスの友だちとの繋がりがもう少しできれ
ば、気持ちの面でプラスになったようにも思う／

学習支援システムに課題(5)：接続できない／しばしばダウン／システムの安定性確保が第一。双方向のやり取りが可能になるようしてもらいたい／役に立たない／使いづらい

システム等の課題(4)：Classiがとてもつかいづらかったようだ／機材と環境が揃っていれば、大いに役立つ方法。スマホで行うには無理がある／LINEを通してGoogle Driveで共有するなど、
他の方法も考えられたのでは
もっと早期に実施すべきだった(3)：休業期間はほとんど勉強出来ていない状況だったので、他の私立校の対応と比べると残念な結果だと思う／オンライン授業への対応が迅速だったところ
と進まなかった学校との差があったと思う／

教科による差がある(3)：教科でzoom 対応してくれた教科とそうでなかった教科があったのでスキルを共有し機器を充実させ改善して欲しい／理系科目の解説や補講があれば良かった

大いに役立つ
ある程度役立つ
あまり役立たない
全く役立たない
分からない

大いに役立つ
ある程度役立つ
あまり役立たない

対面授業がよい(5)：生でないなら、自習か、学校に行かせて欲しい／タブレット等の環境が整備されておらず、個人差が多いと感じる。中途半端に行わず、普通に対面授業を実施すれば良
いと思う。子供が予備校の映像授業を受講しているが予備校と提携する等してはどうかと思う／オンラインでは授業に参加しているか、他者から分からないので、集中して聞いていない可
能性もある。できるだけ対面の授業を希望する／わざわざオンライン授業する必要のない授業まで無理矢理やっているから適当な内容になっている全く役立たない

分からない

大いに役立つ
ある程度役立つ
あまり役立たない
全く役立たない
分からない

負担感が強く、意欲が高まらなかった(7)：新入生ということもあり、会ったこともない先生から大量に送られてくる課題については取り組む意欲やモティベーションを見出せず、負担になって
いる印象の方が強かった／臨時休業中で授業を受けれない状況での、新しい範囲の宿題課題等は、随分と四苦八苦しているように見えた／寂しさ、疎外感、不安感から、緊張の毎日で、
課題に取り組む意欲は、全くでてこなかった／学校と生徒が繋がることこそが必要で、大量の課題はあの精神状態下では過酷すぎた／本人に自習の意志がない限り改善は難しい／課題
が「習っていないので分からない」と言っていた。もう少し丁寧にフォローした方が良いのではないか／量が多すぎた。ある程度本人に任せてほしかった

オンライン等の活用を望む(5)：仕方ないことだとは思うが、もう少しオンライン授業を受けてからの課題提出を望む／分からないところを手探りでやった為、かなりの時間がかかり勉強が負
担になるばかりだった。課題ではなく要点のわかりやすい映像授業を展開してほしかった／課題を送付するだけではなく、動画なりオンライン授業なりを必ず行い、送付課題は副次的な教
材として与えてはどうか／プリントは1週間分ずつ入手、提出できるようにする、オンラインでのフォローやフィードバックを受けられるようにする等してほしかった／紙のプリントを配布するよ
りもオンラインで学校ホームページにPDFをアップロードし、生徒が各自ダウンロードして課題に取り組む方が時間も経費も節約できる

分量が少なく、フォローも不十分(4)：量も少ないことと、フィードバックがなされていないように感じた／もっと課題を出すべきだった／私立の学校では普段よりも宿題が多い所もあったよう
だ。課題がもっと多いと自粛期間の過ごし方が変わったと思う／もっと早く課題を提示してほしかったのと、チェックテストやこまめな提出期限などを設けられていればと思う

一方的な課題の出し方に疑問(3)：課題を送るだけで、解説もないのは意味が分からない／課題の提出や確認、採点等をもっと厳しく管理してほしい／一方的に終わってしまった印象が強
い。それぞれの課題について進捗状況や習熟度を確認する機会をつくってほしかった／

対面授業とのバランスが大切()：感染対策・働き方改革としては大いに役に立つ。登校とのバランスをとる以外に改善方法はない／オンラインはある方がよい。生活のリズム維持は通学が
ベスト。課題を問題集を回答するだけではなく、「自分で課題をみつける」「自分で考えて文章をかいてつたえる」などの記述式課題を希望
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Ⅲ　進路に関する情報提供について ●有益度

質問7-1　二者面談・三者面談

① ○③、④を選んだ方のご意見（設問設定が「必須」となっていたため、全ての方に回答を求めることになってしまい、ご迷惑をかけました。）
②
③
④
⑤ 三者面談がない(7)：三者面談を行いやすい環境にしていただきたい。学校側はやりたくない雰囲気で困る

自主性は大事だが、成績が伸び悩んでいる生徒、やる気がまだ見られない生徒へは、現実の厳しさを先生からしっかりと伝えていただきたい
子どもの考えをじっくり聞いていただく機会は必要だ
特になし

質問8-1　保護者会

① ○③、④を選んだ方のご意見
② まだ1年生なためか、保護者会で進路に関してそれほど詳細な情報提供を受けたという印象はない。これからに期待
③ 保護者よりも生徒に伝えることが大事
④ 大学進学に付いて、毎年変わってきていたりするので、保護者会などしてもらえるとありがたい
⑤ どこの大学ならどの英検を受けるべきとかもっと具体的に提案等してほしい

まず、河合塾発行の「栄冠めざして」等の情報冊子を配布することが必須。他の都立高校では2年生で配布された
学校側の問題ではないがセンター試験の情報が分かりにくい
全体に向けての進路情報であれば、保護者会で人を集めて行うのではなく動画やオンライン、冊子などでの提供でよい
情報の提供方法に偏りがあり、参加がし辛いケースがある。特に今年はコロナの関係でクラスの連絡網もなかなか作れなかった
特になし

質問9-1　進路研修会

① ○③、④を選んだ方のご意見
②
③
④
⑤

事前に保護者などからの質問をひろいあげてもらえるとなおよい。「よくある質問」も拝見したい
Zoomに入ることができず話を聞けなかった。説明に沿って何度も試しましたがダメだった
進路研修会が何のことであるかが分からない。いつ（通知を）もらった内容のことなのか
特になし

実施されていない、判断できない(9)：子供からも聞かないし、よく分からない。PTAからの配信は参考になった／本人から何も聞かずにいたので答えようがない／学校からの情報が薄い／
子どものクラスだけ、二者面談が実施されていない。もし事実であれば、その理由をきちんと生徒に伝えて欲しい／コロナ禍で青山高校にまだ一度も行ったことがなく、先生との交流もなく、
子供からの情報も一切無いため進路指導がどのように行われてるか全くわからないため

内容等に関する要望(12)：個性を尊重しつつご指導いただけるとありがたい／卒業生の進路の思いや考え方などを知りたいと。また、勉強方法などの情報も知りたい／個々の生徒の関心
について話し合えるといい。東大ばかりを勧めすぎる／国公立大学を目指すことばかり勧められているように感じる／私立大学や推薦入学の情報も提供してほしい／具体的な指導がない
ように思う／コロナの影響もあり保護者向けの研修会も少なかった。オンラインで予備校の先生による話は、情報が少ない中役に立ったが、学校からの発信が少ないよう感じた／競争率等
の話が多かったけれど、あまり興味がない。大学受験の仕組みや受験科目の選択など基本的なことから教えて欲しかった／正直な感想として、具体的な情報が少なかった。今年は共通テ
スト初年度で仕方ないが、来年度以降はテストの詳細分析や、1・2年生は何に取り組むと進路選択や大学受験に役立つのか等を教えてほしい／トップの国立を目指せる、等、青山高校の
実態とはかけ離れている話しが多い。国立を受けながら早慶を確保する難しさをもっと説明すべき／学校でも優秀な成績で、国立や難関私立に行った方の話だけでなく、真ん中あたりの成
績で希望大学に合格した人の話が聞きたい／私大へ進学した卒業生の話も聞きたい／もう少し詳しく大学の様子などを教えてほしい／前回の予備校の先生の話はあまり情報が無かった
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①
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③
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3年生
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④
0.6%

⑤
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1年生

①
48.9%②

39.6%

③
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④
1.4%

⑤
6.5%

2年生

①
61.1%

②
33.3%

③
1.4%

④
1.4% ⑤

2.8%

3年生
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Ⅳ　生活指導について ●有益度

質問10-1　あいさつ指導

① ○③、④を選んだ方のご意見
② 自由すぎてほぼ自己責任なので。今後のためを思えばそれでよいと思う
③ 高校生にもなって、挨拶レベルを学校から指導されるようでは自覚が無さすぎる。学びについて導くことに専念してほしい
④
⑤

青高に入学してきている生徒は基本的な挨拶は問題ないレベルにあると感じているため、今更感はある

Ⅴ　心身の健康指導やケア等について ●有益度

質問11-1　保健室の健康指導やケア

① ○③、④を選んだ方のご意見
② 学校に通えなく苦しくても、カウンセリングを受けようとしなかった。けれどやはり学校の先生、友達（家庭以外）とのかかわり（日常）が一番の処方箋
③ 養護教諭がどのように生徒と接しているのか、健康指導やケアについて何らかの方法で保護者へ知らせてほしい
④
⑤

メンタル面でのサポートができてるか疑問

質問12-1　スクールカウンセラーとの面談や相談

① ○③、④を選んだ方のご意見
② 本当のことを細かくは話せないので、それほど役に立たない
③ 不登校気味なのですが、なかなか自分で相談出来るタイプではないので、登校した時に気にかけてくれるとありがたい
④ 相談したい事柄があるとしても、生徒によっては打ち明けるのはハードルが高いと思う
⑤ スクールカウンセラーの方がどのように生徒と接しているのか、心身の健康指導やケアについて何らかの方法で保護者へ知らせてほしい

勉強に身が入らない、学校には問題ないとのことで、勉強に向くためには本人がそう思わないと、という結論で打開策がなく残念
利用していない

分からない

全く役立たない
分からない

大いに役立つ
ある程度役立つ
あまり役立たない
全く役立たない

あまり役立たない
全く役立たない

大いに役立つ
ある程度役立つ
あまり役立たない

ある程度役立つ

保健室には相談に行きにくく、保健便り等の紙の配布物には、なかなか目を通さないので、全員必須の保健室での面談やスクールカウンセラーの面談等、いつでも気軽に相談出来る環境
を作ってほしい分からない

大いに役立つ

学校見学へ行ったときに、生徒が進んで挨拶をしていなかったのが、すごく残念だと感じた。他の学校はよく挨拶をしていた。学校見学の際生徒から積極的に挨拶してくれるだけで印象もよ
くなると思う

特にコロナ禍での学校生活で色々と環境が変わり、子供達の心理状態がいつ変わるのか分からない状況なので、カウンセラーの常駐、手遅れになる前に定期的に全員必須での面談も
行ってほしい

①
33.5%

②
50.3%

③
1.7%
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質問13-1　担任等との面談や相談

① ○③、④を選んだ方のご意見
② 面談がないため
③ 不登校時、たまに電話で気にかけてもらったが、登校後、勉強面でフォローがなくなかなか成績が追いつかず苦労している。学習面のフォローをしてほしい
④ 担任の先生により対応がまちまちかと思うので、学校全体で定期的に面談等を行って、少しでも早くに子供達の変化に気付いて保護者に連絡してほしい
⑤

Ⅵ　学校行事・部活動、その他について ●満足度

質問14-1　外苑祭や体育祭などの学校行事

① ○③、④を選んだ方のご意見
②
③
④

コロナで行事が無くなるのはわかるが、それならもっと学習に力を入れて欲しかった
コロナ禍で活動に不安がある。いつも通りに動けない
コロナでできなくなったことがあり、満足とは言えないが、どんな中も幸せ、感謝を見つけてゆく最高のチャンスだと思う。満足は与えられるものでなく、見つけてほしいと思う

ある程度満足
あまり満足していない

全く満足していない

大いに役立つ
ある程度役立つ
あまり役立たない
全く役立たない
分からない

大いに満足

モチベーションが下がった(2)：今年は開催されなかったため、つまらながっている。学習のやる気さえ下がっている／コロナ禍なのでやむをえないのも理解しているが、満足はしていない。外
苑祭も全くなくなったため、部活動の発表の場がなくなった。部活動は活動時間・活動形態の制限もあり、モチベーションが保てていない

生徒同士の親交が深まらない(3)：部活の時間が少なくて充実しているとは言えない。行事も中止が多くクラスメイトとの仲が深まらない／今年はどうにもならないことではあったが、ほとんど
行事を行えていないので、クラスの親交があまり深まっていない気がする／

残念だが、学校の対応に感謝(5)：感染症対策のため中止となった行事が多いため。学校側が状況に応じた判断で最大限実施に向けて進めていたことに感謝／今年は行事自体があまりな
かったので。代替策をいろいろ検討してくださったことには感謝／今年度はコロナ禍において、さまざまな行事や部活動が中止になってしまったので満足していない。しかしながら、校長をは
じめ教職員が子供たちに寄り添った対応をしていただき感謝／今年度は開催できなかったり縮小されたりしたため。その中でも精一杯やってくださっているのは感じられた／部活動は、先生
方に感謝

やり方次第で実施できたのではないか(2)：コロナで仕方ないと思うが、体育祭はやり方・時期を考えて、少しは出来たのではないか／COVID19に対してのリスク評価が出来ておらず、必要
以上にリスクを回避していると感じている

実施されず残念(20)：学業よりも行事や部活動に重きを置いて入学したが、コロナ禍ということもあり、自分の想いを体現できるような場を今年度は得ることができなかった。学校として様々
な配慮をしていただいていることは理解しているが／やむを得ない状況の中成果を出そうとする姿勢は素晴らしい。応援したいと思う。ただ昨年までのような活動を楽しみにしていたので、
ただ残念に思う／コロナでつぶれた行事が多いので仕方がない／今年度はコロナ影響による結果のため、仕方ない。ただ入学早々に担任教諭がオンラインでホームルーム開いてくれたこ
となど感謝している／コロナ禍で致し方ないことだが、楽しみにしていただけに、実施されずとても残念／今年度はコロナ感染予防で仕方のないことだが、行事がほとんど出来ないことは正
直に言うととても残念／コロナ禍で体育祭は中止になり残念。外苑祭は何かの形で見させてほしい／コロナ禍で外苑祭が出来なかったなど、入学前に思い描いていた活動が出来ていない
ため／高校生活最後の年に、行事がすべてなくなってしまったのは残念／今年度は全ての行事が中止になって残念。修学旅行、外苑祭のない3年生だったので、せめて卒業式は予定通り
出来ることを願う／今年は仕方がないが、高校生活は短いので、残念／全く無くなってしまったのには残念でしかない／仕方ないとはわかっているが、体育祭、外苑祭ができなかった子ども
たちの無念さが辛い／今年度は、体育祭や外苑祭など楽しみにしていた行事を何も行見ることが出来なかったのでとても残念／コロナの影響で仕方がないとは思うが、外苑祭を楽しみに
入学したところもあるし、入学式や体育祭も含めて学校行事らしいことができていないので満足はできていない／今年は、コロナの影響で学校行事・部活動は実施の縮小を余儀なくされて
おり、仕方が無いが満足はできない／今年度は仕方ないことだが、2年生は期待が大きかった分かわいそうに感じた／映像でなく、芝居がしたかったと言っているので

学校の姿勢に課題(6)：時勢柄中止はやむを得ないが、代替え案がなく、そこは不満／今年はコロナで仕方なかったとは言え、子どもたちが署名活動してなんとか外苑祭をやりたがっていた
ことに対し、先生方からのレスポンスが長い間なかったと聞いた。貴重な機会が失われたことが残念でならない／外苑祭の規模縮小について、先生方の方針がギリギリになって二転三転
し、生徒の準備が水の泡になり悔しく残念な想いをした／今年度はコロナ禍で仕方なかったとは思うが、代替案がもう少しあっても良かったかと思う／今年度については、コロナ禍で例年通
りの開催はできなかったとは思うが、すぐ中止にするのではなく、可能な範囲で実施するやり方を検討して実施してほしかった

評価できない、評価のしようがない(27)：どの行事もほぼ経験していないので分からない／新型コロナの影響は大きく　学校生活における部活や行事の制限につながった為／入学の目的が
外苑祭であったので

来年度は実施すべき(2)：今年度はどちらも中止になり大変残念。来年度は状況を見ながら、できるだけ開催できるようにしてほしい／2020年はコロナで行事が開催できず残念。2021年は思
い出作りと、受験モードのギアをもう一段上げるきっかけとなるように行事が開催できるよう期待する

新たな形を模索(2)：今年は仕方ないことだが、高2の1年の勉強以外の活動がほぼ何もなくなり、かわいそうに感じた。来年もこのままの状況であること前提に、何らかできることを準備して
ほしい／例年通りであれば、もちろん「大いに満足」だった。今年度は仕方ないが、今、一年生が進めているように外苑祭のオンライン開催など、新たな伝統に繋がるとよいと思う

仕方がない、やむを得ない(6):コロナ禍においては致し方無いとは思いつつ、勉強以外でももう少し充実した高校生活を送らせてやりたかったと感じている／この１年仕方がないとはいえ、
外苑祭は青高を選んだ理由の１つでもあるのでできなかったことは残念。作品作りを通して人間関係を学んで欲しかった
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質問15-1　お子様が所属する部活動

① ○③、④を選んだ方のご意見
②
③
④

引退が早すぎる部だと思う。しかしながら、子供達は満足しているのかもしれない
理系の部活が少ない

生物部は満足している
部活動未加入・退部(3)：本人の考えなので、不満ではないが、いつかまた（長い人生の中で）学習以外に打ち込めることを見つけてほしいと切に願っている

質問16-1　外苑会（青山高校同窓会）による「在校生対象給付型奨学金」制度

① ○③、④を選んだ方のご意見
② 対象になっていないので、よく分からない・理解していない(7)
③ こういった制度や措置全般に言えるのだが、収入制限があるのは平等ではないと感じている
④

質問17-1　パン販売

○不満の理由

① ○③、④を選んだ方のご意見
②
③
④

パン専門店のパン販売を希望(3)：立地的に難しいとは思うが、パン屋の総菜パンが理想

学食があれば親としてはお弁当を持たせられない日があっても栄養面含め安心
利用したことがあるのかないのか、分からないので

大いに満足
ある程度満足
あまり満足していない

全く満足していない

大いに満足
ある程度満足
あまり満足していない

全く満足していない

大いに満足
ある程度満足
あまり満足していない

全く満足していない

コロナ禍による活動制限が残念(14)：発表の機会がほとんどなくなったことによって本人も回りの部員（先輩・同級生）もモチベーションを保つのが困難な様子。中途半端な感じで、練習も私
語が多く効率よく進むことがない／合宿も含め練習も試合も満足に出来ず残念／全員で練習もできず、自分自身もやり方が理解できていなかったので、残念／いろいろ活動したいのに、今
年度については、合宿も発表の場もなくなったことが多いため残念。また、対面の授業が実施されている間は部活動もあって良いのではないかとも思う／やむを得ない状況ではあるものの
活発に活動できているとは言い辛く残念。もう少し生徒間で気付きが共有できる場があるといいと思う／致し方無いとは思いつつ、勉強以外でももう少し充実した高校生活を送らせてやりた
かったと感じている／今年は社会にでるための基礎ができなかったことが残念／部活動の開始が遅れてしまい3年生と共に過ごせる時間があまりにも短く残念だった。新1年生の合流が早
ければと悔やまれる

顧問や指導内容等に関する不満(18)：とても楽しく活動しているようだが、技術面ではあまり教えてもらえていないようだ。試合も少ない／顧問からの指導がほとんど無いと聞いている。真夏
の練習時も顔を出さないと聞き、熱中症対策などが非常に心配／昨年も回答したが、顧問が酷すぎる。OB排除、合宿でゲームOK、練習試合がない等部活で学ぶことが一つもない／部内
で盗難があった／ある程度仕方ないが部活動によって熱心さや指導力にバラつきがありそう／国立競技場のパレードの参加への参加を顧問が断ったことが許せない。一部だけでも参加で
きるように配慮してくれればよかった。子どもたちの気持ちを考えてから行動してほしかった／親としては突然の変更や中止が多く、活動日を安定を望むのと、もう少しハードに練習する雰囲
気を欲しかった／部活動で校庭を使える部が決まっているため、他の部活も時々使えるとありがたい／部員数に応じた活動場所や活動時間が確保されていない／活動日数や試合の機会
が他の部活動に比べ少ないと感じる／放課後の短時間で正式に着替える必要はない。普段の練習はジャージで行い土曜日のみ正式に着替えて練習した方がよいのではないか。平日の
練習量を増やし試合で勝ってもらいたい／活動が少な過ぎる／練習が多すぎて勉強との両立が大変／試験直前の朝練は止めてほしい／日曜日の活動は基本的に休みだと思っていたら
休みでなく、疲れが溜まっている様子

軽音部の環境が整っていない(4)：軽音は何も出来ていないとのこと。あまりに可哀想／軽音部に入部したが、１年生の時は先輩が優先でほとんど練習できず、２年生になってもコロナなど
の事情でやはり練習できず、せっかく買った楽器も今ではほとんど触ることがない／軽音楽部の練習環境が整っていず、練習場所がないのが残念

パン以外の販売を希望(17)：弁当の販売／おにぎりの販売／サンドイッチの販売／バラエティを増やす／パンの販売種類の増加・種類が少ない／菓子パンや甘いものが多く、男子向きのボ
リュームのあるものが少ない／ちょっとしたお菓子の販売／ご飯系があると助かる／惣菜系のものを増やして欲しい／パン以外にも、おにぎりや焼きそばや唐揚げ等の販売があれば助か
る

栄養バランスが心配(2)：本人は喜んで食べているが、成長期に保存料や添加物が含まれるものをあまり食べさせたくない。栄養不足が心配／コンビニの菓子パン等を販売している。体に
良くない

利用していない(5)：弁当を持たせているので、ほとんど利用していない／利用したことが無いので評価ではない／食物アレルギーがあるため利用できない／小麦の摂取を控えているため

利便性の向上を希望(3)：クラスから販売場所までが遠く、時間がない。また、着いた時に残りが少なく、食べることのできるものがなかったことがあったようだ／売り切れが多く、購入できな
い事が多いと聞いている。最近は、自販機タイプのコンビニもあるので、導入を検討してはどうか／混雑して買いにくいから利用したくないと言う。お店を２箇所に出してもらえるとか、できる
だけ利用しやすいようにしてもらえるとありがたい／あまり利用した事がないけれど、よく売り切れているという話を聞くので
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①
32.4%

②
66.2%

④
1.5%

3年生

①
27.5%

②
61.2%

③
10.1%

④
1.1%

1年生

①
29.5%

②
60.4%

③
7.2%

④
2.9%

2年生

①
40.8%

②
57.7%

③
1.4%

3年生
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Ⅶ　教職員の働き方改革について

質問18-1　国や都が働き方改革に取り組んでいることを知っていますか

①
②

質問18-2　学校が、教職員の在校時間の縮減を図ろうとしていることを知っていますか

①
②

質問18-3　学校が、始業前の欠席等連絡をメールに変更しましたが、それによって教職員の負担が軽減されたと思いますか

① ○④を選んだ理由
②
③
④
⑤

担当による負担の過多をなくさないと、激務の方はそのままではないか。知り合いの入試の仕事をしている方はノイローゼになりそうに見える
保護者が子どもをしっかりと育てる事が先生への負担を減らすことの一つだと思う
長期休業(春 夏 冬)を利用した年休の積極的な取得など
先生方の仕事内容が具体的に分からないので、回答が難しい
今の先生方の状況をあまり知らないので、分からない。土曜授業日を減らすことを考えてもいいのではないか

Ⅷ　学校をよりよくするために
質問19  学校をよりよくしていくために、今後どのようなことが必要だとお考えですか

○オンライン授業の充実、ＩＣＴの活用促進(19)：

○学校・保護者等のコミュニケーション・連携(18)：

知っている
知らない

知っている
知らない

そう思う
多少そう思う
どちらとも言えない
あまりそう思わない
そう思わない

配布される手紙やアンケートだけでは学校の様子、保護者の生の声は相互に届きにくい面もあるかと思う。保護者面談の機会があってもよいのではないか。中学生の時は三者面談が年に2回あった為、高校へ進学した途端に
保護者だけ置いてけぼりのような感覚を味わっている／教職員と生徒、保護者とのコミュニケーション。特に公立校は私立校と比較するとコミュニケーションを取る機会が少ないように感じる／学校と、都と地域と保護者の連携
／教職員と生徒（保護者）が進路指導などにつき、共通の認識を持っておくこと／信頼関係が大切／学校に関わる人達つまり、職員、生徒、保護者から、意見を集めて、学校が中心となり改善点や推進点をまとめて実行してい
く／保護者と教職員のコミュニケーション機会を増やすこと／三者または二者面談を行って欲しい。進路指導に関して学校の取り組みや考え方を知りたいし、先生から見た子供の位置づけや指導方針を知りたい。青山高校は
個人個人に対する進路指導や進路相談があまり熱心でないと感じられる／三者面談を行うこと／学校と生徒のコミュニケーションを主体とし、保護者が適宜、意見や要望を学校に伝える機会があると良い。学校、生徒、保護者
それぞれの風通しのよい学校環境を期待／生徒、先生、保護者のコミュニケーションを大事にしながら新しいことにチャレンジしていくこと／教職員、生徒共に、距離を縮める活動。インスタ等SNS活用／学校、生徒、保護者、
相互のコミュニケーション強化／先生と生徒がもっとコミュニケーションを取れたら良いと思う／学校と生徒、学校と保護者の距離をもっと縮める／
先生方、生徒、保護者の連携／学校、教員、生徒、保護者のコミュニケーションを十分にとりチームワークを大切にする。そして子ども達が不安無く通える学校を保つ／先生方、生徒達、保護者の密なコミュニケーションだと思
う。今の青高のこの3者の雰囲気、程よい関係性、大好きだ／先生と生徒との関係を密にする

コロナ禍で不安があるので、ICTを活用したオンライン授業がもっと充実されれば良いと思う／オンラインの活用については、授業のみならず、子供たちが、先生に直接アクセスする手段として活用してほしい。例えば、対面で
相談しづらいことも、オンライン上であれば、本音を言える子供もいるのではないか。大人以上にストレスを抱えている子供が、少しでも悩みを吐き出せる手段ができればよいと感じる／今の状況下でも、リモートで出来る事を
更に模索する／通常授業と共にオンライン授業も平行に取り入れるとよい／コロナ禍であれば、Ｚｏｏｍなどのオンライン授業の内容を充実し、登校しなくても影響のない学校にする／ウェブ授業の充実／たとえ再び休校となっ
たとしても、課題を送付するだけで終わらせ、通学授業が始まったら超スピードで単元を進めていくようなやり方を繰り返さないでほしい。オンラインで使えるツールは最大限活用してほしい／休校期間の再開後は土曜授業が
毎週のようにあるが、宿題や部活動もありほとんど休みがない状況のように感じる。年明けの3日間の様子を見たが、聞き損なった部分をもう一度見る事ができるなど良い点もあり、現在のコロナの状況をみても、土曜日はオン
ラインに適した教科を組んでオンラインで行う事は分散登校の点からも利点があるのではないかと思う／コロナが落ち着いても今後何が起きるかわからない時代になった。この先、対面式とオンライン授業の併用が必要だと思
うので、対応をより考えてほしい／コロナ禍においてオンライン授業をもっと充実すべき。デジタルネイティブ世代の子供達に教員も研修等して追付くべき。担任のデジタル技術の差でクラスのオンライン授業の差があった様な
ので、その様な事は解消すべき／ICTの更なる充実と、利用の工夫／まだしばらくコロナの影響は受けると思うので、もっとオンライン授業が普通にできるように先生方にも慣れてもらうのがよいかと思う／コロナ禍の中、今まで
の様には行かない状況が続いているが、ネットを上手く利用して乗り切るしか無いのではと考えている／コロナが猛威を奮っている間は、オンライン授業も良いと思っている／今後のことを考えると、現在進めているオンライン
授業を拡充して、すぐに切り替えられると安心だと感じている／必要な時以外でも、自宅でいつでも復習できる解説動画などがあると良いかもしれない／先生方のITCの意識を高めてほしい

アウトソーシング等(3)：事務や雑務の自動化や反自動化、アウトソーシングを進め、生徒と向き合う時間を増やす、または、減らさない／事務作業をサポートしてくれる人を
入れる／外部委託
実現は難しいかもしれないが、一人の教職員の労働時間に上限を設けた上で、部活動などをされたい先生方にはその時間も労働時間とみなす方法が見出せれば、子供
たちも先生も勉強、部活動のどちらも充実して行えるのではないか

①
87.2%

②
12.8%

1年生

①
85.6%

②
14.4%

2年生

①
93.1%

②
6.9%

3年生

①
75%

②
25%

1年生

①
71%

②
29%

2年生

①
75%

②
25%

3年生

①
31.8%

②
52.5%

③
13.4%

④
2.2%

1年生

①
43.9%

②
47.5%

③
6.5%

④
2.2%

2年生

①
37.5%

②
50.0%

③
5.6%

④
6.9%

3年生
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○よい校風と教育活動・学習環境の維持(16)：

○コロナ禍にあっても充実した高校生活の実現(15)：

○施設設備の改善・充実(11)：

○学習指導の充実、進学実績の向上(10)：

○情報発信の充実(7)：

○教員の支援、働き方改革の実現(6)：

○補習等の生徒への支援の充実(5)：

○生徒の学校運営への参画(5)：

○校内美化(5)：

○キャリア教育・実学教育の充実(4)：

○健康・衛生対策の徹底、心のケア(4)：

○生徒の人格の形成、人間的成長を支援(4)：

○生徒指導(3)：

○保護者の声への対応外(3)：

○Ｗｅｂアンケート(2)：

○あいさつ(2)：

○リスクへの過剰対応()：

○生徒への接し方等(2)：

○その他

このアンケートでの5つの選択肢で、改善理由等の記述が必須であるために、大体の人は記述を記入しない方の選択肢を選ぶように思う。故に、アンケートの正確性が少しずれると思う／生徒による授業評価があるなど、前向
きにさらなる進化を考えてもらっていると嬉しく思う。今後も継続すると良いと考えている

学習面を充実させ、進学実績で成果を出す／授業によって、よく分かる、または分かりづらいという差があると子供がよく訴える。そのことがテストの結果にも反映されていると感じている。同じ時間を費やしもったいないと感じ
ている。またこれで大丈夫なのかなという不安もある／入学時の偏差値の割に進学実績が伴わないので、生徒がもっと勉強する様に仕向けた方が良いと思う／もっと勉強に力を入れて欲しい。授業の質の向上を期待／もう少
し英語を身近に感じられる授業を希望／教科ごとの先生の平準化。担当する先生によって同じ課・章でも教える内容が違い差があり過ぎると感じる／生徒が面白い、聞きたいと知識が増えると思う授業をするのが大切。授業
中に内職や寝てしまう授業というのは、メリハリなく、聞いていてお経のように感じてしまうからだ。自学自習のがベターと感じる授業は魅力的ではない／授業をしっかり活用できているのが、国立上位校を目指す一部の生徒に
限られているように思う。また授業内容もあまり実践的でないものもあるように思う。もちろん高校は予備校ではないが、3年になったらより実践的な内容、またいろんなレベル、進路に合った授業にしてほしい。特に英語教育推
進校というわりには、英語の授業が弱いように思う／先生方に時間・気持ちの余裕を持ってもらい、授業の質の向上を図ること／同じ教科でも担当の先生が違うとクラスによって理解度も差があると聞く。進路を決める大事な際
に、先生との出会いに恵まれなかったことで他の選択肢を選ぶことになるのはとても残念。高校の先生との出会いは進路に多大なる影響があると思う。知的好奇心溢れる青高生の心を鷲掴みにする授業を期待する／成績上
位の子に合わせた高レベル授業ではなく、勉強にやる気が出る、理解が深まり負担のない授業を希望する。理解が追いついていれば自然ともっと深く理解しようと探究心もうまれるので

生徒の積極的な学校運営.行事への参加／生徒の自主自律を最優先する。ルールも全て生徒に考えさせる／今年度はコロナの影響で行事が軒並み中止になってしまったが、判断と対策の取り方をもっと生徒に任せてもよ
かったのではないかと思う／今まで同様、子ども達の思い、意見を尊重して、環境整備してほしい。いつも感謝している／もっと生徒の意見を聞く。取り入れる。今年は我慢ばかりさせられて本当に可哀想

些細な事だが、校内の清掃についてもう少し行き届いているといいかと思う。（コロナ禍での消毒とは別で通常の校内について）／掃除の時間を、毎日短い時間でよいので作る／学内の日常的な清掃などは生徒達が定期的に
行ってもよいのではないか／校内にほこりがたまっているのを目にする。各教室に掃除用具があれば、生徒は掃除しやすいと思う

まずは健康対策に徹してほしい／コロナで失われた行事等による喪失感虚無感で悲しんでいる生徒が、表面化しているよりももっともっといると思うし、その悲しみも考えられているよりもっともっと深い。どうしてあげたらいいか
はわからない／学校の清掃、消毒等の徹底。健康面で安心できる環境を整えてもらえると、よりよく安心して学校に通えると思う／学校にあまりなじめない生徒や家庭環境に問題がある生徒の為に、相談できる人が学校に常
駐しているような体制を崩さないようにすることだと思う。弱い立場の人のフォローが出来ている学校は良い学校だと思う

自由な校風が青山高校の良さだが、コロナ禍でもあり、ある程度の規律は必要／青高の良いところを勉強ができるところと聞いたことがあるが、青高の良さは勉強ができることでも進学率の良さでもないと考える。頭が良くても
常識を知らない人とは付き合えないとある人が言っていたが、私も同感／生徒の主体性を尊重しつつも、将来社会に出る上で必要なことをしっかりと伝えてほしい

大学進学実績だけでなく、高校生活を満喫したいと考えて青山高校を選んできている生徒が多いと思う。コロナ禍でも、子どもたちに熱中させる何かを見つけさせてほしい。WiFiも使えるようになるということで、オンラインで外の
世界や外国とつなげてできることに積極的に取り組んでも良いのではないか／勉強も大事だか高校生活が充実したものとなるよう部活の時間や行事を増やしてほしい。友達との仲も深まらず、心に残らない高校生活となるの
は残念／オンラインが浸透していくと、やはり人間関係が希薄にならざるをえなくなる。学校に行って人と接して人間関係を学んでいく場となり、青高生だという意識も強くなると思うので、なんとか学校生活が続いてくれること、
行事を全うできることを切に願う／コロナ禍での活動が制限され子ども達もつらいと思う。そんな学校側が努力してくれていることに感謝している。学校全体、全学年で交流できる方法があれば良いと思う／学習はもとより今後
のコロナの状況に翻弄されない生活、学生のモチベーションの維持／コロナ禍ではあるが、高校生らしい学校行事を数多く実施する。勉強は大事だが、友人達との交流を盛んにしてもらいたい／受験以外の事にも力を入れて
いくことが必要／学校行事をできる限り減らさずに行うこと。先の見えない不安な社会状況の中、何を目標に勉学に励めば良いのかと立ち止まってしまうこともあるようだ。そのような中、先日の球技大会によって仲間との励ま
し合いにより達成感を得て、高校生活を送る意味を感じとることができたようだ。今後の勉学に対するモチベーションを上げるためにも、生徒達が協力して何かを成し遂げるという経験が必要だと思う／コロナ禍で学校行事が縮
小されているが、子ども達にとっては今しか経験できないことであるので、対策をしながら行っていってほしい。それによって友人関係も深まり、学校を自分自身の居場所として感じられるといいと思う／学校を良くする とは、生
徒がイキイキと積極的に勉強、部活、行事に取り組んでいる状況になる ということだと思う。そのため、生徒が強い興味をもち、活動する場があることが必要／三兎を追えと言うのなら、勉強以外の学校生活がもう少し楽しくな
ければ切り替えられないと思う。コロナを理由に我慢だけ若者に押し付けている感じがとても嫌だ／できれば都内上位他校とのオンラインミーティングなどで、もっと広く学びあう、高めあう活動があると良いと思いう。大学生と
意見交換をしたり、ボランティアをしたり社会に向けた目を持って、まさに「高きをめざせ」を突き進んでほしい／オンライン授業の活用をしつつ、生の体験の機会拡充／コロナ禍の中で、どれだけ充実した生活を送らせていける
か、学校だけでなく、保護者も考えていかなくてはならない。来年度は、行事は形を変えてもさせてあげたい／学校の裁量でできる活動や行事などについては、無難な方に倒して実施しないとするのではなく、工夫して実施する
方向に検討する方が、株があがると思う

来校者には誰にでもハキハキと挨拶をすること／内部間でも、勿論ですが、外部、保護者が来校した時に、挨拶をもっとしっかり出来るようになると気持ちが良い。出来ている生徒もいるが、当たり前に皆が出来る習慣を身に
付けて欲しい

掃除はきれいにしてあるのに、女子トイレの個室のドアの蝶番が緩んでいてロックがかからなかったり、便座がグラグラしていたりと、なぜかトイレに関して気づくことが多い／トイレの改修工事、リフォーム。トイレが古く、上階は
水の流れが悪かったり、汚れも気になる／ICT教育環境の整備(校内に無線LANを導入したり、課題提出をインターネットで提出可能にするなど)／夏の空調設備の効きの悪さを早急に対応してほしい。コロナ禍の中、窓を開け
て授業をせざるを得ず、マスクも外せず、暑さで集中出来ないとよく言っていた／校内の敷地に、自転車置き場、不要な花壇(実質雑草が生えているだけ)等無駄なスペースが多い。只でさえ敷地が狭いのでもっと整備して生徒
が有効に使えるように土地を活用して欲しい／教室によってはエアコン設備が整っていないので、改善して欲しい／おおむね満足しているが、建物、設備の改修。グラウンドが狭いので部活動の使用時間を工夫する／校舎が
古いところで。あまり冷暖房が効かないと聞いている／冷暖房設備の改善、更衣室シャワーの整備

習熟度の足りない教科について追加の課題を出すなど、未達成な生徒には勉強のペースややるべき量を示してほしい。先生方の手間にならないような補習をお願いしたい／進学指導重点校の割に真ん中あたりの成績の生
徒に対してはほったらかしな感じがする。目立たない子の才能もみつけてほしい／学力向上のために、苦手分野の教科の補習など／青山高校は伝統があり、やる気のある生徒が多く素晴らしい高校だと思うが、積極的に動け
ない、落ちこぼれに入ってしまった生徒には、這い上がるには難しい環境だと感じている。確かに高校生なので、本人のやる気や自主性が大事だが、遅れを取っている生徒にももう少し積極的に手を差し伸べてもらえれば、底
上げにも結び付いていくのではないか

子どもたちに対する思いやりをもっと持ってほしい／学内で子供達それぞれへ上手に声かけをし、うまくやる気を引き出すこと、様子を観察すること、をしてもらえるとありがたい

保護者が学校、教員に安心、信頼を寄せていれば　子どもたちもおのずとそうなるのではと思う。幼児期から各家庭で子供の前では保育所や学校、先生方への批判をしない、もし何かあれば子どもにではなく、直接　学校や教
員に伝えるようにすることが大事だと思う／保護者や第三者からの極少数のクレームに反応する必要はないのではと常々思っている。全員が１００％納得できる対応などあり得ないので、多数が納得しているのであればその
方針を恐れず貫いて欲しい／このコロナ禍を乗り越えていくためには、保護者が全てを学校任せにしてはいけないと感じる。不満（特にないが）など抱くより、共感力を養って、生徒には楽しく高校生活を送って欲しい

目安箱の設置。生徒や保護者が伝えにくい情報を学校に届けられる仕組み。悪用リスクや悪用情報は開示条件。相談しやすい先生、担任になってほしい先生などを生徒を無記名式投票。傷ついた言葉、先生（生徒）から励ま
された言葉など生徒に無記名式で投票。”励まされる”言葉や、自分を理解し（わかってくれる）環境を生徒は選ぶ／3年生の映像発表を見た2年生が署名活動をしたことも素晴らしいし、またそれを認めて2年生にも映像発表会
の機会を与えてくださった先生方も素晴らしく、その関係性に感動と感謝をしている／今でも良い学校に入ったと思っている。昨年から続くコロナに先生や生徒さん達は頑張って対応してくれていると思うが、タブレットの購入な
どもう少し早く対応してほしかった／東大に固執しない進路指導がいい／いい雰囲気の学校側を管理職・教職員・生徒全員で、今作っているという意識をもつこと。仲間意識をもつこと／入学時の標準服購入費用が負担。年に
数回しか着ないのにもったいないので、卒業生からリサイクルを譲り受けられる仕組みが欲しい／先生方の熱意／コロナ渦なのでまずは学校に通えることを望む／始業時間を遅くする／学校をより良くしていく主役は生徒たち
で、先生方が生徒を伸ばし育てていき、そして保護者もそれを支え見守ることだと思う／生徒一人一人が全校生徒の前で、意見や行動をする機会／正直、よく分からない。満足しているから思いつかないのか／国際化、コロナ
後の社会を視野に入れた教育プログラムの導入／学校に関わる全ての人が、楽しく過ごす事／教育委員会に縛られず、校長の裁量権が増えること／先生方を都教委の方が追い詰めないで欲しい／校長先生のお話しは、い
つも親近感があり、学校生活への安心感や楽しみに繋がっている。感謝／時代が大きく変わった。皆が意識を変え、まずはやってみること。そして修正していくことだと思う

本年度はCOVID19の影響で、異なった対応が必要であり、校長はじめ、教職員の対応には感謝している。しかし、感染を過度に恐れすぎている面も感じる面も多い。リスクを冷静に判断し、対応してほしい／

生徒が「思いやり」を大切にすることで、個人に対しても社会に対しても優しい人になること／生徒の意識が高まれば自然と学校はよくなる／現状に満足だが、広く社会を知り、その中での自分の存在意義や役割を感じとってい
けるような機会を期待／保護者会で担任の先生が「学校は予備校ではないので、人間育成の場所なので行事も大切」と言っていたのがとても印象的だった。青山高校を子供も親も大好きだ

学校の主体者は生徒。生徒が自主的、能動的に動くプラットフォームが学校。国公立大学の見学や、将来のキャリアを描けるようなインターン体験などのメニューが充実すると、自然に勉強すると思う／高校生は、身体も大人
で、心も成長段階ではあるが、ピュアに勢いで色々経験できる時期でもある。賛否両論かと思うが、子供たちも自身のお金や働きで得たお金で『株』に投資してみるなど、お金の体験もたくさん出来たら、どの子も将来もっと幅広
いライフスタイルをもてると個人的に思う／子供たちの将来の進路を選択肢を拡げるために様々なエリアの社会人の話を聞く機会を多く設けること。年に１、２回ではなく例えば毎月一回くらいの頻度が良い。有名なスポーツ選
手とかではなく、様々な職種のそれなりにキャリアを積んでいる人に話してもらう。青山高校であれば、OBや親の中にもそれなりの話ができる人がいると思う

事務作業の軽減、または事務ボランティアの配置等／パソコンを使った授業、課題提出を更に取り入れ、週1、2回zoom授業を取り入れ、先生方もテレワークできるようになると、働き方改革にもなるかもと思う／校舎の建て替え
もその一つかと思う。現在の技術で先生方の労働の削減にかなり貢献出来る技術があるように感じる／教師の働き方改革推進による心身の健康維持と余裕の捻出。保護者による学校活動支援。卒業生による進路・受験サ
ポート。あらゆるステークホルダーが相互に支援し合うことにより生徒の満足度向上／保護者が学校に協力できることがあれば、教えていもらえるとありがたい／先生方の負担軽減／OB OG の有効活用。せっかく優秀な卒業
生が沢山いるはずなので、比較的時間にゆとりのある大学生のOB OGの中から 在校生へのアドバイザーや先生の補佐を募ればよいのではないか

大変楽しく通学し、家庭学習も勤勉に行っている。授業がわかりにくいと感じた時にその先生に率直に相談したところ、真摯に対応していただいたとのこと。このままよい校風と学習環境を維持して欲しい／子どもから聞く学校
生活はとても充実しるようだ。個人の意見を尊重してくださり、ありがたい／子どもから聞く学校の雰囲気や取組はとても良い印象。今の取組をより強化していけば良いと思う／今のままで十分満足／コロナ禍で親が学校へ
行ったことがなく、雰囲気などが分からないが、子どもは、とても満足しているようで、安心している／自由なままでいてほしい。真面目な子供だが、それでも小・中は窮屈で理不尽だと感じることも多々あったようで、高校で初め
て先生方が尊敬できると言っている／コロナ禍で難しいかもしれないが、1.2年生の為の放課後自習室を用意してほしい／現状である程度満足／自由な校風が青高の魅力の一つなので、服装や髪形等はこれまでどおり規制し
ない方が良いと思う／現在の青山高校の素晴らしい雰囲気や風紀を保ち続けること／毎日元気に登校するので、学校生活が充実したものであることを感じ、心より御礼申し上げえる。今後とも宜しくお願い申し上げる／今の環
境に大変、満足している。コロナ禍でもオンライン授業に取り組んでいただきありがたい／今でも十分に良い学校だと思っている／今のままで子供も親も満足／さらにオンラインを活用して、教職員、友人達とのコミュニケーショ
ンがスムーズに取れるような環境作りを整えていく事が必要／このままでいい。満足している／青山高校の自由な校風はそのままに生徒一人一人の個性を大切にすること／大変お世話になっている。感謝の気持ちでいっぱ
い。学校のオープンな感じと、先生はもちろん事務室の方々もいつも親切で、親としてはありがたい。緩さを持った熱い雰囲気は大好きだ。AD ALTAも素敵だ。ぜひ突き進んでほしい。これからも活躍を心より祈る

Twitterでの発信はとても良く、これからも出来る限りいろいろなことを発信してほしい。働き方改革に反しない範囲で／学校からの情報発信をわかりやすく。学校のホームページをもう少し見やすくしてほしい／小さなことでも、
隠さず情報公開する／HPのデザインがテンプレートで他校と差別化できてない。青高らしくない／今回のアンケートの実施期間は１２月２１日からと事務連絡があったが、変更されたようだ。重要な調査と記載があるが、実施日
の変更はSNSで知った。よりよくするため、連絡は大切だと思う／情報発信をいろいろと行ってもらっているが、どこが更新されていて、何を見ればよいかが分からない状況／ホームページなどで、情報を分かりやすくする／先
生と生徒、学校と保護者等の情報共有が適宜行われ、色々な状況に即時対応出来るよう情報ツールを充実していく事が必要／今年度は、先生方には多大なご苦労があったことと思う。心から感謝。ひとつ気になっているの
は、このような状況下の学校からの連絡の手段だ。ＰＴＡ学級委員からラインでHPのパスワードを教えてもらって連絡を確認しているが、役員、学級委員の負担が大きいのではないか。中学校の時は、学校からのお知らせは保
護者が直接受け取れるようになっていた。ぜひ検討してほしい
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Ⅸ　追加の質問

質問20‐1 「ヤングケアラー」という言葉とその意味をご存じですか

①
②
③

質問21  あなたの周囲に「ヤングケアラー」にあたる人がいますか（質問20-1で、「言葉も意味も知っている」を選択した人の回答）

①
②

自分の周囲にそういう子供がいる

当てはまらない

言葉も意味も知っている

言葉は知っているが、意味はよくわからない

言葉も意味も知らない

①
39.0%

②
15.8%

③
45.2%

1年生

①
40.1%

②
10.9%

③
48.9%

2年生

①
50.7%

②
11.6%

③
37.7%

3年生

①
2.3%

②
97.7%

1年生

①
1.6%

②
98.4%

2年生
①
8.1%

②
91.9%

3年生
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